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PAULO RENATO 
HERRMANN 
É CIDADÃO 

HONORÁRIO DE 
HORIZONTINA!

 A maior honraria municipal 
foi entregue na tarde da última 
quinta-feira, 11 de janeiro, 
junto ao Centro Cultural Belas 
Artes Ulrico Louvera Ambros 
ao Engº Agrícola, Consultor de 
Agronegócios, ex-Presidente da 
John Deere Brasil e atual CEO 
da Advisory Group Ltda Paulo 
Renato Herrmann.

Na John Deere iniciou carreira 
em 1999, e desempenhou várias 
funções até ser Presidente no 
Brasil e vice-presidente de 
Marketing e Vendas da companhia 
na América Latina. Graduado 
em 1979 pela Universidade de 
Pelotas – UFPEL, e com MBA 
em Gestão de Negócios, o atual 
consultor das empresas Alibem e 
São José Industrial (entre outras) 
fez contribuições decisivas para o 
desenvolvimento de Horizontina.
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# Presta atenção, ou só eu vi? Gladimir, 
Zuleica, Cunha e Rafael. “Claro que, tu 
Bicudo, tu és um intrometido, é apenas 
coincidência”, me dirão quase todos! Até 
concordo, mas quase todos sabem também, 
que eu aumento, mas não invento!

 # Cunha&Zuleica começam a preparar 
a fase final do governo, diante da 
iminência de que pelo menos 50% de 
seus atuais secretários(as), deixarão 
as pastas em 60 dias em razão da Lei 
Eleitoral.

# Serão candidatos ou candidatas às 
eleições proporcionais. Paulo Fischer na 
SMILT, Neiva na SMDR, Ana Denise da 
SMDSH, Ivete da SME, Maron na SMECJL 

e Janete Schwingel da SMA, são dados 
como potenciais candidatos ao Legislativo.

# Entre  as Diretor ias,  Valmor 
(Mandioca) na SMILT, Rosane Santos 
do Departamento da Mulher, Angelique 
do Gabinete, Adilson adjunto da SMDE, 
são alguns que a coluna teve acesso 
como prováveis.

# Chico Padoin vem abrindo cancha 
e batendo na marca como o potencial 
substituto de Lucas Stoll na terceira cadeira 
progressista, diante da decisão do edil de 
não mais disputar reeleição ao Legislativo. 
Mas o PP diz que tem uma liderança 
feminina “com pinta de top” e vem para 
surpreender. Quem será? 

# Arani Faleiro está de volta à sua casa. 
Faleiro é pré-candidato do PDT. “Vamos 
buscar a terceira cadeira na Câmara e 
brigar pela quarta, profetiza o Presidente 
Rafael Godoy, entusiasmado com a 
filiação! Pode.

# Não pude deixar de ver essa foto com 
Paulo Herrmann na homenagem junto 
ao Centro Cultural com olhos de futuro. 
Ali, com o homenageado, estavam 
uma mulher e dois homens, que com 
Cunha podem representar sequência 
de projetos, claro que, submetidos à 
aprovação do eleitor. Quem viver verá!
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FC AGRONEGÓCIO

O plantio da soja no RS 
evoluiu de 98% para 99% da 
área projetada. A estimativa 
de plantio para a safra 
2023/2024 é de 6.745.112 
hectares, e a perspectiva 
de produtividade é de 3.327 
kg/ha. De acordo com o 
Informativo Conjuntural, 
divulgado na quinta-feira 
(11/01)  pe la  Emater /
RS-Ascar, vinculada à 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Rural 
(SDR),  a redução do 
volume de precipitações e 
a elevação da temperatura 
p r o p o r c i o n a r a m 
condições favoráveis 
para o desenvolvimento 
das lavouras de soja, 
evidenciado pelo aumento 
do porte das plantas. No 
momento, 85% das lavouras 
de soja encontram-se em 
estágio de desenvolvimento 
vegetativo, 14% em fase 
de f loração e 1% em 
enchimento de grãos.

Desenvolvimento da soja no RS é 
favorecido pelo clima

MILHO
Enquanto prossegue a 

implantação escalonada 
de lavouras de milho no 
RS, alcançando 94% da 
área, a colheita do cereal 
alcançou 13% da área 
cultivada, projetada em 
817 .521  hec ta res .  A 
diminuição do volume de 
precipitação, nas últimas 
duas semanas, refletiu 
na redução da umidade 
nos grãos, aproximando-
os dos teores ideais para 
o processo de trilha, o 
que facilitou e acelerou a 
operação.

Os resultados da colheita 
apresentam variações, 
mas, conforme observado 
nas áreas colhidas, indicam 
tendência de redução 
na produtividade inicial, 
prevista em 7.414 kg de 
milho/ha. A causa dessa 
diminuição foi o excesso 
de chuvas, que resultou 
na lixiviação de nutrientes 

prejudicando a polinização 
durante a fase reprodutiva. 
A confirmação efetiva 
dessa diminuição da safra 
só será possível à medida 
que a colheita avançar 
para lavouras de plantio 
mais tardio.

A área plantada com 
milho si lagem no RS 
progrediu para 80% da 
projeção total, que é de 
364.291 hectares para esta 
safra. Simultaneamente, 
a colheita destinada à 

confecção de silagem 
de planta inteira atingiu 
25% dos cultivos. Restam 
20% das lavouras no 
ponto de corte; 24%, 
em fase de germinação 
e  d e s e n v o l v i m e n t o 
vegetativo; e 31%, entre 
floração e enchimento de 
grãos. A produtividade 
estimada é de 39.088 kg/
ha.

Foto: Luciano Schwerz 
- Emater/RS-Ascar de 
Frederico Westphalen
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O. Shot Desinchar
O. Shot Desinchar é um shot funcional 

desenvolvido com ingredientes de origem 100% 
natural, glúten-free, adoçante-free, além de ser 
zero lactose e conservantes, ele tem apenas 
10 calorias por porção e zero gorduras conta 
com uma composição de 8 ervas especialmente 
selecionadas na medida exata para desinchar 
o seu corpo: Chá Verde, Mate Verde, Hortelã, 
Gengibre, Guaraná, Sálvia, Carqueja e Alecrim. 
Imagine uma combinação de ingredientes naturais 
capaz de beneficiar o organismo refletindo na sua 
saúde, essa é a base de O. Shot Desinchar com 
uma ação comprovada, reunindo fitonutrientes 
de forma inteligente, para combater o inchaço e 
acelerar a perda de peso.

 O. Shot Desinchar foi formulado para diminuir 
a retenção de líquidos e o inchaço no organismo 
como um todo, não em apenas uma região 
localizada, ele aumenta a energia, disposição 
e proporciona ação termogênica, estimulando o 
metabolismo. Ainda, ajuda a regular o intestino 
e a digestão, potencializando a eliminação de 
líquidos de maneira saudável e gradual.

INDICAÇÕES
 Efeito termogênico;
 Queima de gordura acumulada;
 Metabolismo acelerado aumentando gasto 

calórico;
 Combate a retenção de líquidos (reduz inchaço);
 Sensação de saciedade por mais tempo, 

reduzindo o apetite;
 Auxílio na perda de peso e redução de medidas 

de maneira saudável;
 Melhora da digestão e regulação do intestino;
 Ação desintoxicante;
 Aumento de disposição e energia.
CONCENTRAÇÃO RECOMENDADA
2,5g ao dia, diluído em 100ml 

água.
Fonte: www.organicbr.com.br
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Na segunda-feira, dia 08 
de janeiro, foi confirmado 
o primeiro caso da doença 
do novo ano. Trata-se 
de morador do bairro 
Kennedy, disse em nota 
a Secretaria Municipal de 
Saúde.

O protocolo de bloqueio 
vetorial já foi realizado 
pela equipe de Agentes 
de Combate às Endemias, 
sendo realizado inspeção 
e aplicação de inseticida 
na residência do morador 
e em um raio de 300 metros 
do local, compreendendo 

Confirmado primeiro caso de
 dengue de 2024 em Horizontina

quarteirões próximos.
O momento é delicado, 

pois as temperaturas e 
precipitações de chuvas 
são propícias a proliferação 
do vetor. Locais com água 
parada são potenciais 
criadouros do mosquito 
Aedes aegypti.

O cuidado deve ser 
redobrado neste período 
do ano, especialmente 
pelas oscilações entre 
dias quentes e chuvosos, 
alerta equipe de Vigilância 
Ambiental da Secretaria 
Municipal de Saúde.
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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A ARMADILHA DA 
MOTIVAÇÃO

 
Muito se fala em motivação e vontade para 

realizar as coisas. Esses elementos são traços 
extremamente importantes para qualquer tarefa. 
Sem motivação, fazemos as coisas pela metade, 
comprometendo nosso desenvolvimento e o dos 
outros. Todavia, é igualmente importante atentar 
para o fato que nem sempre a motivação é 
suficiente para que conquistemos nossos objetivos. 
Por exemplo, você já parou para pensar que uma 
pessoa com uma enorme força de vontade, mas 
sem recursos, pode não sair do chão? Ou então 
imagine um indivíduo com um foco gigantesco e 
objetivos bem definidos, mas com um círculo social 
que o puxa para baixo. Há altas chances de não 
conseguir ir muito longe. Vamos aos fatos por trás 
disso.

O grupo de psicólogos K. Patterson, J. Grenny 
e D. Maxfield e outros desenvolveram uma 
sequência de estudos inovadores nesse sentido. 
Eles começaram a investigar o comportamento 
das pessoas quando o assunto é mudar de 
hábito. Para falar a verdade, todos temos algo 
que julgamos poder alterar para ter uma vida 
melhor, mais produtiva, mais saudável. Pergunte-
se, existe algum aspecto em você que poderia 
ser transformado para causar um impacto muito 
positivo? Uns podem querer perder peso, outros 
parar de beber, uns aumentar renda, outros crescer 
profissionalmente. Cada indivíduo é uma pequena 
aldeia e tem suas necessidades únicas. E é nesse 
ponto que entra a ciência da mudança de hábito. 
A grande descoberta consiste na motivação 
pessoal como apenas um dos vários aspectos que 
pesam nas atitudes. Existe uma gama de forças 
nos influenciando, e na maioria das vezes não 
nos damos conta. Exemplificando: as pessoas 
que nos cercam exercem uma influência sem 
igual em nossas decisões. A família, os amigos, 
os colegas, os clientes etc. podem ser fatores de 
transformação de hábitos em nossa vida. Além 

do social, há também o estrutural: o ambiente 
físico em que nos encontramos é determinante 
para nosso desenvolvimento. A boa notícia disso 
tudo é que podemos fazer esses fatores trabalhar 
a nosso favor. É possível ajustar nossos objetivos 
com pessoas e ambientes propícios.

Vamos fazer um esforço no sentido de buscar 
estruturas, convívios, lugares e circunstâncias 
que estejam alinhados com nossa evolução. Se 
a motivação não estiver sozinha, as chances de 
sucesso serão muito maiores.

 
Deixe sua opinião sobre esta 

coluna no whatsapp: 99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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HORIZONTINA

Encontra-se em fase 
final de execução o projeto 
de revitalização da Quadra 
Poliesportiva do Bairro São 
Francisco, Horizontina.

O projeto elaborado 
e  c o o r d e n a d o  p e l a 
Engenheira Civil Caciane 
Somavila, da Secretaria 
Municipal de Planejamento 
e Gestão de Projetos, em 
parceria com a Sec. de 
Esporte, Cultura, Juventude 
e Lazer foi orçado em R$ 
260.018,71, sendo R$ 
238.750,00 oriundos de 
emenda parlamentar do 
Deputado Federal Danrlei 
de Deus Hinterholz, com 
contrapartida de recursos 
municipais.

“A comun idade  do 
Bairro São Francisco 
esperava há tempo pela 
revitalização do espaço, 
uma demanda antiga que 
agora entra na fase final de 
recuperação. Nos próximos 
dias estará concluída a 
pintura e a instalação dos 
equipamentos. Focamos, 
também, na segurança do 
espaço, sendo assim, foi 
instalado novo sistema de 
iluminação ornamental”, 
destaca o prefeito municipal 
Jones Jehn da Cunha.

A s  e m e n d a s 

Entram na fase final obras 
de revitalização na antiga

 quadra da Vila São Francisco

p a r l a m e n t a r e s  s ã o 
resultado da articulação 
po l í t i ca  do  Governo 
Municipal, independente 
de sigla partidária, são 
buscadas para execução 
de obras que venham 
a melhorar a vida das 
pessoas e o deputado 
Danrlei tem pautado seu 
trabalho nas áreas do 
Esporte, Cultura e Lazer 
o que gera satisfação na 
comunidade, destacam 
o s  s e c r e t á r i o s  d e 
governo Fernando Bins ( 
Planejamento ) e Eduardo 
Maron ( Secretaria de 
E s p o r t e s ,  C u l t u r a , 
Juventude e Lazer - Smecjl
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CIDADÃO HONORÁRIO DE HORIZONTINA

A maior honraria 
municipal foi entregue 
na tarde da última 
quinta-feira, 11 de 
j ane i ro ,  j un to  ao 
Centro Cultural Belas 
Artes Ulrico Louvera 
A m b r o s  a o  E n g º 
Agrícola, Consultor 
de Agronegócios, ex-
Presidente da John 
Deere Brasil e atual 
CEO da Adv isory 
Group Ltda Paulo 
Renato Herrmann.

N a  J o h n  D e e r e 
iniciou carreira em 
1999, e desempenhou 
várias funções até ser 
Presidente no Brasil 
e vice-presidente de 
Marketing e Vendas da 
companhia na América 
Latina. Graduado em 
1979 pela Universidade 
de Pelotas – UFPEL, e 
com MBA em Gestão 
de Negócios, o atual 
consultor das empresas 
Alibem e São José 
Industrial (entre outras) 
fez  con t r ibu ições 
dec i s i vas  pa ra  o 
desenvolvimento de 
Horizontina.

Algumas dessas 
ações são públicas, e 

outras internas dentro 
d o  p l a n e j a m e n t o 
c o r p o r a t i v o ,  e m 
defesa da ampliação 
ou manutenção de 
negócios da companhia 
no município e no RS. 
Sua última batalha 
envolveu a construção 
da PPP inédita entre 
Estado, John Deere 
e  Pre fe i tu ra  para 
construção do Contorno 
Viário Asfált ico de 
H o r i z o n t i n a ,  q u e 
conecta as estradas 
e s t a d u a i s  E R S s 
305 e 342 com os 
distritos industriais do 

Paulo Renato Herrmann 
é Cidadão Honorário 

de Horizontina!



12 E 13 DE JANEIRO DE 2024 11Final de Semana

CIDADÃO HONORÁRIO DE HORIZONTINA
município.

A estrada tem quase 
9km de extensão e 
fo i  const ruída em 
tempo recorde com 
a antec ipação do 
pagamento de tributos 
p e l a  J o h n  D e e r e 
custeando as obras, 
que  co loca ram a 
condição logística do 
município em outro 
p a t a m a r,  t i r a n d o 
o t râns i to  pesado 
de ruas centrais da 
cidade. “Além das 
homenagens já feitas, 
hoje a mim, ao Gladimir, 
Luís Rohde e ao ex-
governador Ranolfo, 
precisamos destacar 
no mesmo patamar o 
Ernani Pollo”, pediu 
Paulo. Pollo, deputado 
estadual licenciado, 
atual Secretário de 
Desenvolvimento do 
Estado, foi um grande 
defensor da Parceria 

Público Privada.  
Apaixonado pelo 

Agronegócio, Paulo é 
embaixador voluntário 
d a  F e n a s o j a .  A s 
l i de ranças  san ta -
rosenses se fizeram 
presentes através 
de Dario Germano e 
Marcos Servat, bem 
como o prefeito em 
e x e r c í c i o  A d e m i r 
Ulrich.

Um projeto social 
de autoria de Paulo, 
é recente, está em 
um hospital rural, na 
sua terra natal, São 
Lourenço do Sul, com 
8 especialidades e 
60 leitos. “Ao modelo 
de Horizontina, com 
o Contorno via John 
Deere, fomos ao grupo 
de Farmácias São 
João, e ela antecipará o 
pagamento de tributos 
s u f i c i e n t e s ,  p a r a 
construirmos com o 
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CIDADÃO HONORÁRIO DE HORIZONTINA
Estado pouco mais de 
3 km de pavimentação 
para termos nosso 
hospital rural com acesso 
asfáltico”, contou.

E l e  a i n d a  l i d e r a 
p r o j e t o s  e m  n í v e l 
nacional voltados à 
Integração Lavoura 
Pecuária E Floresta - 
ILPF para as atividades 
de agricultura com baixa 
emissão de carbono.

Na cidade, Paulo 
H e r r m a n n  m o r o u 
por quase 10 anos 
e suas contribuições 
t a m b é m  e s t ã o  n a 
profissionalização do 
Futsal, entre outras 
ações.

Na solenidade em 
sua homenagem, onde 
estavam ex-colegas de 

trabalho e lideranças 
locais, se pronunciaram 
Gladimir Ammes, ex 
Diretor de Fábricas 
da John Deere,  o 
vereador presidente 
do Poder Legislativo 
Rafael  Godoy e o 
Prefei to Munic ipal 
Jones Cunha.

O Título Cidadão 
Honorário é concedido 
à s  p e s s o a s  q u e 
fazem a di ferença 
para a construção do 
desenvolvimento local, 
disse o prefeito Cunha, 
e Paulo recebe essa 
justa homenagem por 
tudo o que representa 
para todos nós. 

( I m a g e n s :  J ú l i o 
Menin - Prefeitura 
Municipal) 
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TRÊS DE MAIO INFORMA

Conselho Tutelar 
divulga balanço de 

atividades do último 
trimestre de 2023

As rematrículas para as 
aulas de hidroginástica 

já estão abertas

O Conselho Tutelar de 
Três de Maio divulgou 
o balanço das ações 
rea l i zadas  en t re  o 
período de outubro, 
novembro e dezembro 
de 2023. De acordo com 
o levantamento, em 2023 
foram registrados 981 
atendimentos, sendo 
eles pessoalmente, por 
telefone ou em plantões.

Os casos têm sido 
a c o m p a n h a d o s 
a s s i d u a m e n t e 
pelas conselheiras, 
q u e  r e a l i z a m 
encam inhamen tos , 
d e  a c o r d o  c o m  a 
necessidade e o direito 
violado de cada criança 
e adolescente, com 
o intuito de zelar e 
assegurar plenamente 
o s  s e u s  d i r e i t o s , 
aprimorar as políticas 
públicas e cumprir as 
medidas de proteção 
aplicadas.

O Governo Municipal 
d e  T r ê s  d e  M a i o 
através da Secretaria 
de Desenvolv imento 
Social comunica que 
as rematrículas para as 
aulas de hidroginástica já 
estão abertas. Os idosos 
que já frequentam as 
aulas no ano passado, 
devem trazer atestado 
médico que indique ou 
autorize a prática, tendo 
também o Cadastro Único 
atualizado.

A equipe do Conselho 
Tutelar que atuou em 
2023 foi formada pelas 
conse lhe i ras ,  Ive te 
Paulina Pandolfo, Elis 
Tatiana Telka e Angelita 
Fabiana Marmitt.

O Conselho Tutelar 
pode ser  ac ionado 
p e l a  c o m u n i d a d e 
presencialmente, na Rua 
Horizontina, 420 - Sala 1, 
ou através dos telefones: 
(55) 3535-1725 e (55) 9 
9926-8055.

O Conselho Tutelar 
pede à população que 
denuncie sempre que 
p resenc ia r  a l guma 
negligência ou violação 
aos direitos da criança e 
do adolescente, direitos 
esses prev is tos no 
Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA). 
Você pode conferir as 
tabelas dos atendimentos 
cl icando no si te da 
Prefeitura Municipal.

L e m b r a n d o  q u e 
o Cadastro Único é 
realizado junto ao CRAS 
no Bairro Dona Oliva 
e tem validade de dois 
anos. Alunos novos, 
podem fazer a matrícula, 
sem garantia de vaga, 
junto a Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
e deverão trazer RG, 
CPF, atestado médico 
que indique ou autorize 
a prática e o Cadastro 
Único.
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DESEJOS DE 
SAÚDE E PAZ!

“Durante a nossa vida: Conhecemos pessoas 
que vêm e que ficam, outras que vêm e passam. 
Existem aquelas que, vêm, ficam e depois de 
algum tempo se vão. Mas existem aquelas que 
vêm e se vão com uma enorme vontade de 
ficar...” (Charles Chaplin)

Com os festejos comemorativos a vinda 
do ano, sempre temos a oportunidade de 
recebermos e desejarmos bons sentimentos a 
todos aqueles que nos rodeiam, que convivem 
conosco na labuta diária, e da mesma forma, a 
todos os que não são tão próximos assim, mas 
que através da magia das redes socias, são 
colocados dentro da nossa grande comunidade, 
que percebemos, aparentemente ser o nosso 
habitat, só que ela é virtual, logo não temos 
controle, mas, parafraseando o querido amigo, 
Hilmar Kannenberg, se queremos dar o ritmo 
para a forma de pensar, temos que ser o tambor 
da aldeia.

Desejar paz, já se tornou tão rotineiro, que 
na maioria das vezes, nem pensamos na 
profundidade do significado da palavra Paz, 
que vem do latim: Pax, é geralmente definida 
como um estado de calma ou tranquilidade, uma 
ausência de perturbações e agitação. Derivada 
do latim Pacem, igual a Absentia Belli, pode 
referir-se à ausência de violência ou guerra. 
Assim estamos nos referindo a um estado 
macro de violência, a guerra, mas não nos 
garante uma situação de paz, pois as guerras 
domésticas, acontecem no dia a dia, e não estão 
enquadradas nesta classificação. 

Quando criamos esta onda positiva de 
paz, estamos em busca de um ambiente que 
corresponda a este desejo, que nos transmita 
segurança, tranquilidade e a esperança em dias 
mais leves.

 Ao nos referimos aos desejos de saúde, temos 

como sentimento que estamos desejando que 
a pessoa possa gozar de saúde, não padecer 
de enfermidade, estar em harmonia consigo 
mesmo e com o meio. Em 1.946 a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) definiu saúde como 
“um estado de completo bem-estar físico, mental 
e social e não apenas a ausência de doença”.

Nos dias atuais a mesma organização 
acrescentou mais uma definição, estabelecendo 
um entendimento para saúde emocional como: 
"Um estado de bem-estar onde o indivíduo 
realiza suas próprias habilidades, lida com os 
fatores estressantes, normais da vida, trabalha 
produtivamente e é capaz de contribuir com a 
sociedade". Como cuidar da saúde emocional? 
Cuidar de si mesmo.

Uma lembrança, de tempos recentes, é 
quando os adultos se despediam em alguma 
festa de família ou evento social e diziam um 
para o outro a frase “Saúde e paz, o resto a 
gente corre atrás”.  Esse tipo de ditado era 
comum para quem viveu o final dos anos 90 
e começo dos anos 2000, quando as relações 
eram muito diferentes se comparadas às de 
nosso tempo atual, dominadas por tecnologias 
e redes sociais.

Temos um ano desafiador pela frente, um 
ano de disputas eleitorais nos municípios, onde 
os interesses são muito próximos, precisamos 
ter controle das nossas emoções, para não 
criarmos pequenas guerras locais, visando 
manter a saúde e a paz. PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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PLANTÃO POLICIAL FC

A s  e q u i p e s  d o 
CBMRS 193 – Corpo 
de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do Sul, 
fazem buscas desde a 
noite da quinta-feira dia 
11, por um homem de 
29 anos que pescava 
no rio Buricá e segundo 
relatos de pessoas que 
estavam no local, teria 
acidentalmente caído 
na forte correnteza do 
rio.

O comunicado ao 
serviço 193 ocorreu 
por volta das 19h46 
de quinta (11/01) . 
Imed ia tamente  os 
t r a b a l h o s  f o r a m 
i n i c i a d o s ,  p o r é m 

Bombeiros seguem buscas por homem 
desaparecido no Rio Buricá em Vila 

Cascata – Horizontina
prejudicados durante 
a noite pelas condições 
do local. Nesta sexta 
de manhã os trabalhos 
foram intensificados.

Até o fechamento 
desta edição, às 19h 
des ta  sex ta - fe i ra , 
ainda não havia sido 
confirmada a localização 
de MATHEUS VANZAN, 
29  anos ,  fo rmado 
e m  a g r o n o m i a  e 
consultor de vendas na 
Cooperativa Cotrisal, 
que possui unidade na 
localidade e municípios 
vizinhos.

Segundo informações 
de frequentadores, 
Vanzan -conhecia bem 

o rio e sabia nadar. 
No entanto, há forte 
correnteza no local, 
pois nesta temporada 
de verão 2023/2024, 
devido as in tensas 
chuvas dos meses de 

outubro e novembro o rio 
se encontra com volume 
de água maior que nos 
verões anteriores. A 
Brigada Militar também 
acompanha os trabalhos 
na localidade.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Incêndio destrói uma 
casa no bairro 

São Francisco em 
Três de Maio

Homem de 30 anos 
é encontrado morto

 com marca de tiros em 
Santa Rosa

O sinistro teve início 
por volta das 9h35min, 
de sábado, dia 6, na casa 
que está localizada na 
esquina da Av. Medianeira 
com a rua São Lourenço, 
a menos de 100 mt da 
praça do bairro.

Moravam na casa um 
casal, e um idoso irmão da 
mulher, e no momento que 
o fogo teve início estavam 
na residência a mulher e 
o irmão, que conseguiram 
sair de dentro do imóvel e 
pedir socorro.

O corpo de um homem 
foi encontrado sem vida 
na margem do Anel 
Rodoviário da BR-472, 
em Santa Rosa, na 
quarta-feira, dia 10.

S e g u n d o  r e l a t o 
pol ic ia l ,  o  cadáver 
estava na beira de 
um mato, a 1 km do 
Bairro Cruzeiro. Um 
cidadão que passava 
pelo local acionou o 
CBMRS 193,   que 
deslocou uma equipe 
de resgate até o local 
indicado, constatando 

O Corpo de Bombeiros 
compareceu no local para 
combater o incêndio, 
mas devido a casa ser 
de madeira as labaredas 
se propagaram de forma 
muito rápida.

A B r i g a d a  M i l i t a r 
também prestou auxilio 
de segurança no local. 
As causas do que teriam 
originado o sinistro, ainda 
são desconhecidas e 
deverão ser apuradas.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

que a vítima não tinha 
sinais vitais.

N o  c o r p o  h a v i a 
marcas aparentemente 
de tiros, na região da 
cabeça.  Mais tarde a 
Polícia informou tratar-
se de  Lucas Eduardo 
Pacheco, 30 anos.

A Brigada Militar e a 
Polícia Civil trabalharam 
no local .  Este é o 
primeiro homicídio de 
2024 registrado em 
Santa Rosa.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias
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Jovem crissiumalense morre 
em acidente no Estado do Paraná

Um jovem morreu 
e três ficaram feridas 
em um grave acidente 
na  ta rde  da te rça-
feira (9), na BR 277 
em Céu Azul, distante 
aproximadamente 50 
quilômetros de Cascavel.

Conforme apurado, 
a batida envolveu dois 
carros, um VW/Voyage 
de  São  M igue l  do 
Iguaçu e uma SUV Jeep 
Compass.

 Chovia no momento 
da colisão. O Compass 
at ingiu a lateral  do 
Vo y a g e  q u e  f i c o u 
bastante danificado.

O jovem de 25 anos 
identificado como Ricardo 
Kohls Lauermann, ex-
morador de Crissiumal, 
estava no Voyage e não 

resistiu.
No Jeep Compass 

estavam três pessoas, 
uma com suspeita de 
fratura nos dois braços 
e as outras duas com 
ferimentos leves.

A m b u l â n c i a s  d o 
Siate e Samu, além 
do caminhão ABTR 
(Auto Bomba Tanque e 
Resgate) do Corpo de 
Bombeiros e Oficial de 
Área foram acionados.

A equipe da PRF 
(Pol íc ia Rodoviár ia 
F e d e r a l )  d e  C é u 
Azul  fo i  mobi l izada 
para atendimento da 
ocorrência.

R i c a r d o  K o h l s 
Lauermann foi velado e 
sepultado em Crissiumal.

Fonte Guia Crissiumal
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TRÊS PASSOS

PLANTÃO POLICIAL FC TRÊS DE MAIO INFORMA

Prazo para a entrega 
dos documentos dos 
sorteados dos lotes 

habitacionais 
encerram dia 22/01

Ação conjunta da Brigada 
Militar e Polícia Civil 

prende mulher e apreende 
armas e munições

O Governo Municipal de 
Três de Maio através da 
Secretaria de Habitação, 
M e i o  A m b i e n t e  e 
Urbanismo comunica 
que o prazo para a 
entrega e regularização 
da documentação dos 
sorteados dos lotes 
habitacionais, encerra 
no dia 22 de janeiro.

Os sor teados dos 
lotes habitacionais têm 
o prazo até o dia 22 
de janeiro para trazer 
a documentação, na 

Na noite da sexta-feira 
(05/01), policiais militares 
do 7°BPM, durante a 
Operação "Protetor da 
Divisa e Fronteiras", 
juntamente com agentes 
da Polícia Civil, prenderam 
uma mulher e apreenderam 
várias pistolas, munições 
e drogas em Três Passos.

A p ó s  r e c e b e r 
informações de que carro 
de apl icat ivo estar ia 
trazendo uma mulher 
c o m  c a r r e g a m e n t o 
de armas e drogas da 
região da fronteira com a 
Argentina, imediatamente, 
a guarnição iniciou as 
diligências.

O veículo Ford/Focus 
foi abordado e na revista 
veicular foi localizada 
uma mochila contendo 
oito armas de fogo, todas 

qual deve ser entregue 
diretamente na Secretaria 
de Habi tação,  Meio 
Ambiente e Urbanismo.

Q u a n t o  a n t e s  o s 
sorteados puderem trazer 
as  documentações , 
mais tempo sobra para 
corrigir caso haja alguma 
discrepância.

A documentação que 
deverá ser entregue se 
encontra junto ao edital 
que pode ser acessado 
pelo si te habitação.
tresdemaio.rs.gov.br.

pistolas calibre 9mm, 
840 munições do mesmo 
calibre, além de uma 
porção de maconha e uma 
quantia de dinheiro em 
Real e em Peso argentino.

A mochila pertencia 
a  c a r o n e i r a ,  d e 
nacionalidade Argentina, 
a qual  fo i  presa em 
flagrante.

D i a n t e  d o s  f a t o s , 
o veículo e o material 
foram apreendidos e a 
presa encaminhada até 
a DP para providências 
legais, após conduzida ao 
sistema prisional.

Estima-se que o prejuízo 
total ao crime foi de R$ 
161.375,20 e $ 6.000 
pesos argentinos.

F o n t e  e  i m a g e m : 
Comunicação Socia l 
7°BPM
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A  S e n s e 
Desenvo lv imento 
H u m a n o ,  s o b  a 
direção de Liliana 
G e s s i ,  i n a u g u r a 
novo  espaço  na 
cidade de Horizontina 
c o m  o  o b j e t i v o 
d e  d e s e n v o l v e r 
prof iss ionais nas 
áreas de carreira, 
l i d e r a n ç a  e 
empreendedorismo, 
c o m  f o c o  n o 
desenvo lv imen to 
compor tamen ta l , 
através dos serviços 
de t re inamentos, 
mentorias e palestras 
(tanto presenciais 
como a distância).

“É uma honra ter a 
empresa em município 
tão empreendedor 
como Horizontina, 
acredito que é através 
do desenvolvimento 
das pessoas que 
transformamos nossa 
sociedade em um 
lugar cada vez melhor 
para viver e trabalhar 
e não tenho dúvidas 
do potencial desta 
cidade que é tão 
acolhedora. Tenho 
certeza que muito 
posso contribuir para o 
desenvolvimento local 
e regional através dos 
serviços da Sense, 
j u n t a m e n t e  c o m 
nossos parceiros”, 

destaca Liliana Gessi.
O ato inaugural 

f o i  m a r c a d o 
com a  p resença 
d e  c o n v i d a d o s , 
l i d e r a n ç a s  n o 
segmento empresarial 
e governamental , 
bem como integrantes 
e  p a r c e i r o s  d o 
empreendimento. 
O Prefei to Jones 
Cunha, Secretários 
Gilmar Quintiliano e 
Ivete da Silva levaram 
os cumprimentos do 
Poder Públ ico ao 
novo espaço. 

S e n s e 
Desenvo lv imento 
Humano Ltda, está 
localizada na Avenida 
Dahne de Abreu, 478, 
sala 201, centro, 
Horizontina.

Empresa Sense Desenvolvimento Humano 
inaugura novo espaço em Horizontina
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x

Por: Denize 
Rufatto 
Cembranel 
(Psicóloga).

ESPECIAL CAMPANHA JANEIRO BRANCO

O ano de  2024 
c o m e ç o u  c o m  a 
Campanha Janeiro 
Branco, que neste 
ano completa 10 anos 
de existência e tem 
como lema: Quem 
cuida da mente, cuida 
da vida”, destacando 
a  impor tânc ia  do 
cuidado com a saúde 
mental para uma vida 
plena e saudável. 
Este ano a campanha 
a campanha Janeiro 
Branco tem como tema 
escolhido é “Saúde 
mental enquanto há 
tempo! O que fazer 
agora?”.

Saúde mental de 
acordo com a definição 

CAMPANHA JANEIRO BRANCO REFORÇA SOBRE 
A IMPORTÂNCIA DA SAÚDE MENTAL
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ESPECIAL CAMPANHA JANEIRO BRANCO
d a  O r g a n i z a ç ã o 
Mundial da Saúde 
(OMS), é um estado de 
bem-estar que permite 
ao indivíduo usar suas 
habilidades pessoais, 
enfrentar os estresses 
cotidianos, trabalhar 
produt ivamente e 
contribuir para sua 
comunidade.

De  acordo  com 
os dados da OMS 
aproximadamente 12 
milhões de brasileiros 
s ã o  a f e t a d o s 
p e l a  d e p r e s s ã o , 
representando 5,8% 
da população. Os 
dados apontam ainda 
que a possibilidade 
de mais  pessoas 
d e s e n v o l v e r e m 
depressão é bem 
alarmante, com 20% 
a 25% da população 
apresentando risco 
de desenvolver  a 
condição.

Já os transtornos 
de ansiedade, afetam 
cerca de 20 milhões 
de brasi leiros, ou 
9,3% da população. 
Sendo o suicídio uma 
das consequências 
mais graves desses 
transtornos, o suicídio 
segundo o ministério 
da saúde, é a quarta 
principal causa de 
morte entre jovens no 
Brasil.

Existem estratégias 
e formas de manejo 
q u e  a u x i l i a r i a m 
na prevenção e na 
melhora do processo 
de adoecimento tais 
como: realização de 
atividades prazerosas 
e reforçadoras que 
produzam bem-estar, 
hobbies terapêuticos 
e adoção de hábitos 
para a qualidade de 
vida, como a prática 
de exercícios físicos, 

o autoconhecimento, 
busca  por  novos 
c o n h e c i m e n t o s , 
a  esp i r i t ua l i dade 
saudável e o contato 
com a natureza.

 Além de atividades 
que trazem satisfação 
existem outros fatores 
que interferem em 
nossa saúde mental 
tais como: melhorar 
os padrões de sono 
e para isso existem 
algumas estratégias 
que podem ajudar, 
manter a consciência 
sobre os sentimentos 
e  i d e n t i f i c a r  a s 
emoções, estabelecer 
metas que impliquem 
em mudanças de vida, 
rotina ou hábitos, bem 
como criar estratégias 
para  l idar  com a 
ansiedade e estresse. 

O primeiro passo 
p a r a  m e l h o r a r  a 
qualidade de vida é 

reconhecer que o 
sofrimento emocional, 
associado ou não a 
um transtorno mental 
pode ser prevenido e 
tratado. Que existem 
estratégias para cuidar 
da saúde mental e a 
partir daí é possível 
buscar tratamento 
médico e caminhos 
terapêuticos como a 
psicoterapia para lidar 
com os problemas 
emocionais.

Secretaria 
Municipal 

de Saúde e 
Assistência 

Social - Núcleo 
de Apoio 
à Atenção 

Básica 
(NAAB). 

Tucunduva
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HORIZONTINA

Novo Secretário de Saúde conduz reunião 
de planejamento com a equipe

TUCUNDUVA INFORMA

Na tarde de quarta-
feira (10/01), Jaimir 
Chaves, Secretário 
Municipal de Saúde 
e Assistência Social, 
c o n d u z i u  u m a 
reun ião produt iva 
em conjunto com a 
Equipe da Regulação 
d a  S e c r e t a r i a , 
responsáve l  pe la 
marcação de exames 
e consul tas,  a lém 
das duas Equipes de 
Saúde da Família.

O  o b j e t i v o  d o 
encontro foi esclarecer 
dúvidas e estabelecer 
r o t i n a s  e  f l u x o s 
mais eficientes para 
lidar com as atuais 
demandas do sistema 
de saúde municipal.

Durante a reunião, 
f o r a m  d i s c u t i d o s 
e  rev is tos  a lguns 
encaminhamentos 

relativos aos processos 
d e  m e d i c a ç ã o , 
visando aprimorar o 
funcionamento dos 
serviços que atendem 
os usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
no Município.

V á r i a s  d ú v i d a s 
foram esclarecidas, 
e as equipes foram 
atualizadas sobre as 
novas informações do 
sistema, contribuindo 
para o aprimoramento 
da rede de atendimento 
no Município.

Nesta sexta-feira, 
dia 12, o Secretário 
f o i  o f i c i a l m e n t e 
a p r e s e n t a d o  à 
c o m u n i d a d e  v i a 
imprensa, em entrevista 
ao lado do Prefeito 
Jonas Fernando, junto 
ao Jornal da Manhã na 
Rádio Olinda FM. 
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Aberto edital para Seletivo Simplificado 
da UFFS – Universidade Federal 

campus Cerro Largo
Está publicado o edital 

do Seletivo Simplificado 
(PSS) para cadastro de 
reserva de candidatos 
para acesso às vagas dos 
cursos de graduação que 
não forem preenchidas 
no SiSU 2024/1 nos 
campi de Chapecó (SC), 
Laranjeiras do Sul (PR), 
Realeza (PR), Cerro 
Largo (RS) e Erechim 
(RS).

As inscrições iniciam 
no dia 15 de janeiro e vão 
até o dia 05 de fevereiro e 
devem ser feitas de forma 
online pelo endereço: 
https://www.uffs.edu.br/
seletivosimplificado

A s  v a g a s  n ã o 
preenchidas do SiSU 
serão divulgadas pela 
UFFS e integralmente 
p r e e n c h i d a s  p e l o s 
candidatos inscri tos 
neste Processo Seletivo 
e  que  a tendam às 
exigências do processo 
seletivo.

A inscrição no PSS 
2024/1 não impede 
a  p a r t i c i p a ç ã o  d o 
candidato no Processo 
Seletivo SiSU 2024/1, 
tampouco nos demais 
seletivos da UFFS e a 
participação não garante 
a  convocação para 
registro de matrícula que 

será realizada mediante 
a existência de vaga no 
curso escolhido.

Quem pode 
participar?

Estão aptos a participar 
deste processo seletivo 
os candidatos que tenham 
concluído o Ensino Médio 
até o ano letivo de 2023. 
A seleção de candidatos, 
após a divulgação das 
vagas, ocorrerá por meio 
das seguintes opções de 
inscrição, nesta ordem:

I - Opção I - utilização da 
nota no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
das edições 2009 a 2023 
com obtenção de, no 
mínimo, 300 pontos na 
prova de redação e sem 
resultado zero (0) nas 
demais provas.

II - Opção II: Histórico 
Escolar do Ensino Médio, 
por meio do desempenho 
nas áreas/disciplinas 
de Língua Portuguesa 
e  M a t e m á t i c a  o u 
equivalentes, relativas 
ao último ano (terceiro 
ano) do Ensino Médio 
ou notas de exames de 
certificação, averiguada 
por  meio  da média 
aritmética simples.

Os demais critérios 
estão disponíveis e devem 
ser lidos atentamente 
no EDITAL Nº 3/GR/
UFFS/2024.

Inscrições

Para realizar a inscrição, 
o  candidato deverá 
observar os seguintes 
procedimentos:

I  -  P r e e n c h e r  o 

Formulário Eletrônico 
de Inscrição disponível 
na página do processo 
s e l e t i v o :  h t t p s : / /
w w w . u f f s . e d u . b r /
seletivosimplificado

II - Enviar o Formulário 
Eletrônico de Inscrição 
pela internet

O formulário de inscrição 
ficará disponível, online 
, das 8 horas do dia 
15/01/2024 até as 08:30 
horas do dia 05/02/2024.

É obrigatório possuir 
e informar o número de 
CPF emitido pela Receita 
Federal Brasileira.

Todas as informações 
s o b r e  o  S e l e t i v o 
S i m p l i f i c a d o  e s t ã o 
disponíveis no EDITAL 
Nº 3/GR/UFFS/2024 que 
deve ser lido atentamente 
pelos interessados.
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TRÊS DE MAIO INFORMA

Tomaram posse 5 novos 
Conselheiros Tutelares

N a  m a n h ã  d e 
quarta-feira, dia 10 
de janeiro de 2024, 
foram empossados os 
Conselheiros Tutelares 
eleitos pelo voto popular 
em 2023.

No município foram 
eleitos 5 Conselheiros 
Tutelares, sendo eles: 
Luiz Airton de Souza, 
A n g e l i t a  F a b i a n a 
Marmitt, Ivete Paulina 
Pand o l f o ,  Fab ío l a 
Paloma Figueira Hols e 

Elis Tatiana Telka.
A c e r i m ô n i a  f o i 

realizada na Câmara 
Municipal de Vereadores 
de Três de Maio e contou 
com a presença de 
autoridades e entidades 
do município.

De acordo com o 
levantamento, em 2023, 
o Conselho Tutelar de 
Três de Maio realizou 981 
atendimentos, sendo 
eles pessoalmente, por 
telefone ou em plantões.


